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Niederschrift über die öffentliche 
4. Sitzung des Umweltausschusses 
 

 
Sitzungsdatum: Mittwoch, 17.03.2021 
Beginn: 09:00 Uhr 
Ende 09:43 Uhr 
Ort: im Landratsamt Bamberg, großer Sitzungssaal 
 

 

Anwesenheitsliste 

Vorsitzender 

Kalb, Johann    

CSU 

Desel, Wolfgang    
Hollfelder, Georg    
Krapp, Johannes    
Link, Marion   Vertretung für Herrn Heinrich Thaler 

GRÜNE/AL 

Bieberstein, Helga    
Weiß, Otto    

SPD 

Joneitis, Carsten    

FW/ÜWG 

Kestler, Georg    

BBL 

Reinfelder, Sigrid    

AfD 

Alexander, Delbert    

FDP/ÖDP/Linke 

Sieling, Tobias    

Schriftführer 

Krug, Harald    
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Verwaltung 

Eckardt, Tobias    
Hammrich, Markus    
Nickel, Steffen    
Pfister, Jürgen    
Ramming-Scholz, Birgit    
Reichert, Thomas    
Werb, Inge    

 
 
 
 
Weitere anwesende Personen 
 
Höpfner, Joseph 
 
Spörlein, Andrea, FT 

 
 
 
Abwesende Personen 

CSU 

Sitzmann-Simon, Sabina    
Thaler, Heinrich   entschuldigt 
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Tagesordnung 
 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1 Fortführung der VGN-Freizeitlinien 990 „Steigerwald-Express“ und 230 "Brau-

ereien-Wander-Express" - Kofinanzierung durch den Landkreis Bamberg ab 
2021 

Berichterstattung: Werb, Inge 

2021/0236 

   

2 Sonstiges 
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Landrat Johann Kalb eröffnet um 09:00 Uhr die öffentliche 4. Sitzung des Umweltausschusses. 
Er begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit 
des Umweltausschusses fest. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
 
 
 

Öffentliche Sitzung 
 
 

1 
Fortführung der VGN-Freizeitlinien 990 „Steigerwald-Express“ und 
230 "Brauereien-Wander-Express" - Kofinanzierung durch den 
Landkreis Bamberg ab 2021 

 

 
Frau Werb trägt den Sachbericht vor und stellt fest, dass sich die beiden VGN-Freizeitlinien 
bewährt hätten und die Auslastung in den letzten Jahren relativ konstant gewesen sei. Auch im 
Zuge der Vergabe der ÖPNV-Verkehrsleistungen ab August 2024 sollen deshalb die Freizeitli-
nien Berücksichtigung finden. 
Landrat Kalb unterstreicht die Bedeutung der beiden Freizeitlinien. Mit Blick auf den großen 
Zuspruch, den der Baumwipfelpfad erfährt, sei zu prüfen, ob der Steigerwald-Express nicht 
auch am Samstag angeboten werden sollte.   
 
 
Beschluss: 
 
1 - Freizeitlinie „Steigerwald-Express“: 
 

1. Der Fortführung der VGN-Freizeitlinie 990 „Steigerwald-Express“ an Sonn- und Feierta-
gen im Zeitraum 1. Mai – 1. November für die Jahre 2021-2023 und im Jahr 2024 vom 1. 
Mai bis zum 31. Juli 2024 wird zugestimmt. 
 

2. Der Landkreis Bamberg übernimmt – vorbehaltlich einer Kofinanzierung durch die weite-
ren Kooperationspartner - eine anteilige Kofinanzierung für den Zeitraum 2022 und 2023 
von max. 15.600 EUR /Saison, für das Jahr 2024 (1. Mai bis 31. Juli) von max. 8.300 
EUR. 
 

3. Sollte zwischenzeitlich die Neuausschreibung der Verkehrsleistungen als Linienbündel 
inkl. der Freizeitlinie eine erneute, aber eher unwahrscheinliche Eigenwirtschaftlichkeit 
ergeben, werden die Projektpartner rechtzeitig informiert. 

 
 
2 - Freizeitlinie „Brauereien-Wanderexpress“: 
 
1. Der Kofinanzierung der VGN-Freizeitlinie 230 „Brauereien-Wander-Express“ für die 

Jahre 2021 bis 2024 im Zeitraum 1. Mai - 1. November (mit Fahrtagen Sa, So, feiertags) 
wird zugestimmt.  

 
2. Der Landkreis Bamberg übernimmt – vorbehaltlich einer Kofinanzierung durch die 

Partnerlandkreise Forchheim und Bayreuth sowie durch den Markt Heiligenstadt - 
einen Anteil von max. 1.340€/Jahr.  

 
einstimmig beschlossen Ja 12  Nein 0  anwesend 12  persönlich beteiligt 0   
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2 Sonstiges  

 
Landrat Kalb teilt zum Gesamtkomplex „Klima“ mit, dass die Verwaltung derzeit die einzelnen 
Themenschwerpunkte abarbeite und es das Ziel sei, bis Ende April entsprechende Ergebnisse 
vorzulegen. Hierzu sei eine weitere Sitzung des Umweltausschusses geplant. 
 
 
Herr Nickel gibt einen kurzen Zwischenbericht: 
 
CO2-Bilanzierung 
 

- durch die Einbeziehung der Daten der Kaminkehrer ist eine gewisse Verzögerung  ein-
getreten, Ergebnis wird bis Mai 2021 erwartet 

 
 

Klimaschutzmanager 
 

- Zusage, je einer für Stadt und Landkreis Bamberg 
- Antragsunterlagen für das Förderverfahren werden aufbereitet 

 
 
Klimavorbehalt 
 

- Arbeitsgruppe der Verwaltung (Hochbau, Tiefbau, Beschaffung, Abfallwirtschaft, Schu-
len, IT) erarbeitet Vorschlag zur Vorstellung in einer Fraktionsvorsitzendenbesprechung 

 
 
Klimanotstand 
 

- nach interner Vorberatung in den Fraktionen erfolgt erneute Vorlage 
 
 
Klimaschutzbeirat 
 

- Überlegungen bestehenden Klimarat von Stadt und Landkreis um Fachleute aus ver-
schiedenen Gesellschaftsbereichen und der Wirtschaft zu erweitern 

- hierzu Entscheidung in der KEA herbeiführen 
- bereits erste Gespräch Landrat Kalb  / Oberbürgermeister Starke 
- inhaltliche Ausarbeitung eines Vorschlages läuft 

 
 
weiteres  Vorgehen: 
 

- zusätzliche Sitzung des  Umweltausschusses mit dem Schwerpunkt „Klima“ Ende April 
 
 
 
Weitere Info: 
 
Die Stadt Bamberg hat die Aufstellung eines Bebauungsplanes für die geplante Fläche „ROB“ 
beschlossen. Informationen hierzu werden von der Verwaltung ausgearbeitet und nach Mög-
lichkeit in der nächsten Besprechung der Fraktionsvorsitzenden vorgestellt.  
 
Im Rahmen der Anhörung zum Gesamtprojekt „Bahnausbau“ sollen vor allem die Fragen, die 
sich aus Landkreissicht ergeben (Umleitungen, Sperrungen, Schülerverkehre usw.) eingebracht 
werden. Gleichzeitig sollen die Belange der Stadt mit unterstützt werden. 
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Das Anhörungsverfahren hierfür läuft bis zum 21. April 2021, eine Beschlussfassung hierzu ist 
in der Sitzung des Kreistages vom 19. April 2021 vorgesehen. 
 
Landrat Kalb bittet die Fraktionen, eigene Vorschläge hierzu zeitnah vorzulegen, damit diese 
ggf. in die Äußerung des Landkreises eingearbeitet werden können. 
 
  
 
 
 
 
 
Landrat Johann Kalb bedankt sich für die Sitzungsteilnahme und schließt um 09:43 Uhr die öf-
fentliche 4. Sitzung des Umweltausschusses. 
 
 
 
 
 
 
Johann Kalb    Harald Krug 
Landrat    Schriftführer 
 
 


